
新华社香港 !! 月

"# 日电 （记者张天国）
“纸上风云：辛亥革命在广

东”展览 !" 日在孙中山纪念馆举
行媒体预展和开幕礼，展出的百余件图书、
报刊、信函等历史文献，其中一封孙中山
写给友人的信函系首次对外公开展出。

展览由香港特区政府康乐及文化事务署
和广东省立中山图书馆主办，将于本月 !#

日正式对公众开放，持续至明年 $月 %&日。
记者在展出现场看到，此次展出的百余

件文献中包括如《新闻报》 《一声钟》 《妇
孺报》 《无所谓报》等当时的报章和图片资
料。其中，孙中山在伦敦被诱禁于清使馆获
释后，于 %'#(年 %%月写给其挚友的信函为
首次对外公开展出。

广东省立中山图书馆副馆长倪俊明表
示，展品中包括一系列辛亥革命前后在广州
和香港等地出版的报刊，充分展现知识分子
如何通过当时新兴的传媒平台将革命思想广
泛传播。

他还表示，此次展出是粤港澳三地文化
交流合作的重要成果，今后将继续致力开展
类似的活动。
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台湾的经济

不振，“新鲜人”，

应届大学毕业生

的平均工资为

!"##$ 元（新台

币，下同），与去

年新鲜人领的

!"#%!元，只多了

#元。“劳委会”最新数据显示，今年 #

月份 $&'!" 岁失业率达 $()#&*，相当

于 $++名青年中就有 $"位正在失业。

台“经建会”将发布 $+ 月景气

预告认为，经济景气依旧低迷。今年

的经济成长率在年初时上修至 (,&#*，

& 月份见势头不好，下修至 !,"*，%

月二度下修到 !,($*，$$ 月将三度下

修至 !)之下。台湾经济研究院在 $$

月初，更新全年成长率预测，为

$,#(*。“保二”这一战打得很辛苦。

不能再怪罪这被全球的经济所拖

累了。同为亚洲四小龙的新加坡，因

为第三季经济成长意外强劲，季成长

幅度创 $- 年的新高，上调 !+$( 年

度经济成长率，从 (,& *至 "*，预

测明年成长率为 "*。

可见事在人为。可在台湾，签署了

好几个月的两岸服贸协议，专家学者

和多数民众一致认为它有助于台湾的

经济发展，却一直无法在“立法院”启

动讨论程序，更别说早早通过了。民进

党刻意阻挠本案，王金平“院长”裁决

“朝野”协商，商量出来的结果是要举

行 $- 场公听会，详细深入讨论，使民

众充分了解个中的利弊，然后由委员

会讨论之，再交付大会逐条讨论。

如果按照这个进程来处理，开完

公听会就要到明年了，委员会的讨论

也要旷废时日，在大会上逐条讨论肯

定会有修改删除等决定，最后同意的

服贸协议势必面貌全非。要知道目前

的协议内容，是两岸经过长时间的协

商才拍板定下，如今台湾的“立法院”

越俎代庖，单方面修改服贸协议的具

体条文，改出来的东西即便在“立法

院”通过，还要再请对岸相关部门过目

同意，一来一去的要弄到什么时候才

算完呢？

世界上所有的国家及地区，都把

发展经济看成最首要最重要的事务，

诚惶诚恐地去策划办理。唯独台湾

最反常，把经济发展这桩最为紧要

的大事，当成政治游戏中的玩物。

“在野党”的威力强大，居然能以 $.

( 的席次，与“院长”步调一致，把

持议会，将他们不喜欢的议案，一

一送入“朝野协商”会议，在密室

中拖延时日、作暗盘交易、条件交

换等勾当，错失商机。就这么眼睁

睁的看着，多少大好生意让他人一

一拿去，乐享丰盛的经济成果。雄

心勃勃的台湾企业家、商人，多少

年来只有在岸边兴叹，惋惜时光空

逝去。有人称“立法院”是屠杀台

湾经济的刽子手，真的不无道理。

第三届两岸产业合作论坛在大陆

江苏昆山举行，会中聚焦产业合作

试点情况、针对两岸园区合作的可

行性与推动策略进行研究、如何减

缓双方产业竞争等议题。上一次两

岸产业合作论坛，是 !+$! 年 $$ 月在

新竹举办。坊间对这个论坛莫不寄

以深厚的期待。类似的两岸经济合

作论坛不时的举行，对日后的台湾

经济发展都会作出长远的贡献。

（作者曾任台湾美商美林证券公
司总裁）

本报北京 !! 月 "# 日电

（记者王平） 国台办发言人范丽
青在今天的例行发布会上表示，
十八届三中全会通过的《全面深
化改革若干重大问题的决定》，
将在经济和文化领域对两岸合作
交流产生深刻影响，台湾投资者
将进一步享受大陆改革红利。

范丽青在回答问题时表示，
十八届三中全会通过的全面深化
改革若干重大问题的决定，对各
个领域的改革发展作出了系统部
署，提出了具体任务，必将对两
岸经济文化交流合作产生重大影
响，提供新的发展机遇。

她说，在两岸经济合作方
面，相信随着改革的不断深入，
在平等参与市场竞争、开放市场
准入、科技创新扶持、知识产权
保护等方面，台湾投资者将进一
步享受改革红利，在更好的环境
中持续健康发展；在两岸文化等
领域的交流与合作方面， 《决
定》中有关推进文化和社会事业
改革创新的内容，与包括台湾同
胞在内的广大民众的利益息息相
关，将为两岸文化产业合作以及
台湾民众来大陆发展事业、就业
创业、就学就医等提供更为广阔
的空间、更多的机遇和更加健全的保障。我们希望台湾

同胞积极参与大陆的经济建设与社
会发展，同时共享大陆改

革发展成果。

国台办发言人表示：

民进党应痛下决心弃“独”
本报北京 !!月 "#日电（记者王平） 国台办发言

人范丽青在今天的例行发布会上表示，从民进党近期
表现看，民进党企图在不放弃“台独”立场和“一边
一国”主张前提下，用一些模糊的概念作为与大陆交
往的政治基础。大陆不可能接受。

今年以来，民进党已举办多场“华山会议”，专门
讨论该党的两岸政策该如何调整。根据台湾媒体报道，
民进党将于 $!月初提出对大陆政策总结报告，并可能
提出以“宪政共识”作为两岸政治对话基础。

范丽青在回答相关提问时表示，民进党与大陆交
往的根本障碍是其仍坚持“台独”立场。从民进党举
办的几场“华山会议”情况看，民进党还没能真正认
清问题本质之所在，企图在不放弃“台独”立场和
“一边一国”主张前提下，用一些模糊的概念作为与大
陆交往的政治基础。大陆不可能接受。民进党应认清
现实，痛下决心，真正放弃不切实际的“台独”主张。

划设东海防空识别区符合两岸福祉

大陆日前宣布划设东海防空识别区，多名台
湾记者就此提问。范丽青表示，有关划设东海防

空识别区，国防部、外交部已做了充分
说明，表明了我们的立场。两岸

同胞是一家人，维护中
华民族的根本利

益 ， 符

合两岸同胞的福祉，也是两岸同胞的共同责任。
范丽青指出，划设防空识别区是国际惯例，美国、

日本等早就划设了。针对民进党主席苏贞昌大陆这一
举动“影响两岸和平”的说法，范丽青表示，这是出
于“台独”立场所说的话，只能反映“台独”的看法，
“不知道影响了谁的和平？”

望消除对陆资赴台不公待遇

有记者提问时表示，根据台湾媒体报道，台湾经
济主管部门日前修订了陆资赴台投资许可办法，对陆
资赴台投资严格审查，从严管理。

范丽青对此表示，大陆企业赴台投资给台湾经济、
就业都带来了积极影响。希望台湾有关方面切实按照
两岸投保协议的约定，逐步减少或消除对陆资赴台的
不公平、不公正待遇。

春节将至，两岸民航客运将迎来客流高峰。范丽
青对此表示，为了方便春节期间两岸民众往来，保障
运力，大陆民航主管部门自今年下半年开始就着手了
解航空公司需求，研究大陆繁忙机场时刻，做好相关
的准备，以便尽最大的努力来满足两岸航空公司和民
众的需求。同时，我们已请北京、上海、江苏、浙江、
广东这些台商和台资企业、台胞较为集中地区的台办
来协助本地区的台资企业协会，了解台商春节返台的
机票需求。通过各方面协同配合，对春节加班航班来
进行预估，以便作出合理安排。据了解，目前两岸民
航“小两会”也正在就 !+$" 年春节加班机进行协商，
应该很快就会公布协商的结果。

范丽青说，大陆将依据 《海峡两岸海
运协议》，支持增加两岸海上旅客

运输航线，增加客轮运力，
确保两岸人员往来

更为便利。
两

岸直航 & 年来，海上航运也已取得很大进展。两岸共
开辟 #条海上客运航线，!+$!年海上客运量完成 $--,"

万人次。大陆出台了促进两岸邮轮运输发展的政策措
施，今年已完成 !(个邮轮航次，运送两岸旅客超过 "

万人次。

否定《开罗宣言》将遭中国人唾弃

$!月 $日是《开罗宣言》发布 /+周年纪念日。针对
台湾一些人对《开罗宣言》持有异议，坚持“台湾地位未
定论”，范丽青表示，《开罗宣言》是世界反法西斯战争的
重要国际文件。$#"&年 /月，中美英三国签署，后来又
有苏联参加的《波茨坦公告》明确宣示：“开罗宣言之条
件必将实施。”《开罗宣言》明确规定，日本所窃取于中国
之领土，例如满洲、台湾、澎湖群岛等，归还中国。这成为
日本投降，中国收复台湾、澎湖等失土的国际法依据。
“台独”分子的任何否定都是徒劳的，是被包括台湾同胞
在内的全中国人唾弃的。

范丽青在回答记者提问时，还介绍了由两岸合
作编撰的 《子海珍本编》，这一大型文化工程将
分 $+ 辑出版，最终将包含 &+++ 种古籍。
“子海”是“子书渊海”的简称，“子海
工程”就是将古籍中子部精华典籍加
以整理，对传统子学进行研究。
《子海珍本编》 第一辑大陆卷
的发行仪式将于 $$ 月 (+

日在山东大学举行，
台湾卷发行仪式
将于 $! 月 $!

日在台湾
举行。

“立法院”莫成台湾经济杀手
马淑静（台湾）
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茅台酒宴客 涉多项违规

港廉署前专员遭立法会痛斥

本报电 据台湾“中央社”报道，台当局“行
政院农业委员会”台南区农业改良场将于 (+ 日举
办以十字花科蔬菜为主题的种苗节活动，!/ 日展
示多项蔬菜雕作品，造型吸睛。

台南农改场场长王仕贤表示，去年活动吸引超
过 /+++人次游客，预计今年也将相当热闹。今年
种苗节的主题为十字花科蔬菜，特别采用 $- 种十
字花科作物，排成宽 (米、长 "米的大型台湾地图
让游客参观；并邀请名厨师以十字花科蔬菜为主要
材料，创作多件蔬果雕刻作品。届时将标明每种蔬
菜的营养价值，希望让民众多认识优质蔬菜。

上图：台南办农业展览，十字花科菜雕抢眼菜

花制成的小羊造型传神可爱，深受民众喜爱。

（图片来源：台“中央社”）
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新年前夕，阿根廷当

代艺术家 012345 67891:49

;<5=7> 在香港时代广场塑造趣怪

圣诞森林。藏身圣诞树的驯鹿和各式各

样的立体角色配上机动装置和节日灯饰，相映

成趣。 洪少葵摄 （中新社发）
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本报电 据台湾 《联合报》 报道，台湾
台糖长荣酒店回收 &+++多个客房塑料瓶，由
饭店员工亲手制作“环保圣诞教堂”，摆放在
大厅供观赏。

台糖长荣酒店郑东波总经理表示，饭店每
天接待无数旅人，配合低碳政策，做好环保回
收与节能减碳；近年陆续在圣诞节前夕，以绿
色环保 ?@A作为大厅主题圣诞布置，去年使用
纸箱手工编织出两米高的麋鹿，今年则推出环
保圣诞教堂。不少游客看见这座宽 !,%米、长 (

米、高 !,&米，闪烁着 BC?灯的环保圣诞教堂，
都感到相当惊奇。

下图：台湾台糖长荣酒店回收 &+++ 多个

客房塑料瓶，由饭店员工制作“环保圣诞教

堂”。 （图片来源：台湾《联合报》）

赴台游怎么选宾馆？

台主管部门：只要有星就好！
本报香港 !!月 "#日电（记者

李永宁）香港立法会政府账目委员
会今天发表报告，谴责前廉政专员
汤显明和当时的廉政公署，在处理
公务酬酢、外访和馈赠等方面多项
违规，予以痛斥和谴责。

委员会认为，前廉政专员汤显
明在任期间，所设或出席的公务酬
酢，以茅台酒款客或饮用茅台酒是
不可接受的，对此表示震惊及强烈
不满。委员会表示，以茅台酒款
客，不仅增加餐宴费用，出席人员
在酒精作用下，更可能泄露廉署公
务。

委员会也谴责当时的廉政
公署，在公务酬酢、
外访和馈

赠上，没有足够的制衡措施。委员
会对此表示极度遗憾，认为廉政公
署难辞其咎，也痛斥廉政公署行政
总部，没有肩负起审慎运用公帑的
把关角色，损害了廉署的公信力。

委员会促请廉政公署应引入更
多的制衡措施，采取步骤确保廉署
人员不会意图规避或违反规管制度
和程序，迎合上司意愿和年头。

香港廉政专员白韫六表示，廉
政公署接纳报告的意见，会
仔细研究并通过采
取多项改

善和修正措施，全面落实报告建
议。

白韫六强调，廉政公署经过多
个月的努力，已经恢复良好管治。
他深信廉署人员会继续守己自律，
竭力维护廉洁香港。他希望香港市
民继续支持廉署的工作。

新华社台北 !! 月 "$ 日电 （记
者何自力、田颖） 到台湾旅游怎样
选旅馆？台湾交通主管部门观光局
回答：“只要有星，就是好旅馆。”

*( 日观光局举行第 %% 次星级
旅馆标章颁发典礼，又有 +"家旅馆
取得星级标章。截至目前，台湾已
有 &", 家旅馆成为星级旅馆，客房
数达 &'**& 间，接近全台旅馆客房
数四成。

星级旅馆是由观光局委托专家
及神秘客透过“建筑设备”

“服务品质”

两大评鉴阶段，*, 项评鉴项目所遴
选，凡是评上的旅馆都会悬挂“星
级旅馆标章”。从 *--#年开始，每 ,

年办理一次复评。若服务或者设施
水准有下降的情况，将会收回其星
级旅馆标章或者重新给予评估。

除星级旅馆外，民宿也是到台
湾旅行时的一个好选择。目前，台

湾有 &#(家观光局认证的“好
客民宿”。台湾民

宿管

理办法自 !--%年公布施行，迄今合
法登记的民宿家数达 ,'--余家。

为提升台湾民宿品质形象，辅
导合法民宿全面提升服务品质及经
营管理，观光局自 !-%%年起举办好
客民宿遴选活动。坚持以亲切、友
善、干净、卫生、安心的服务精神，
接待海内外旅客，就是“好客民宿”
最基本的要求。

到台湾之前可造访“台湾旅宿
网”查询详细星级旅馆名单和“好客
民宿”名单。


